

Pymemad alerta sobre “graves consecuencias” de la eventual creación de un royalty forestal

PROPUESTA. Idea fue plateada en la Cámara de Diputados y gremio de pequeñas y medianas empresas de la madera pidió “conocer la realidad antes de legislar”.

Su rechazo a un eventual “royalty” a la industria forestal propuesto por algunos parlamentarios, entre ellos el diputado Jaime Mulet, manifestaron los dirigentes e integrantes de Pymemad, gremio que agrupa a pequeños y medianos industriales de la madera de Los Ríos.

Fernando Hales Chaban, presidente del gremio en la región, señaló que esta es una idea “grave” y “absurda”, porque “desconoce la naturaleza de esta actividad”.

Detalló que -a su juicio- se trata de “un ataque directo” a las dos empresas más grandes del sector forestal, “pero también tendría un impacto devastador para las Pymes, que ya enfrentan un entorno económico complejo, con leyes que afectan directamente el desarrollo y sostenibilidad de sus negocios”.

NO ES MINERÍA

Desde Pymemad nacional también expusieron su inquietud y pidieron a los legisladores que no confundan esta actividad con la minería o la pesca, “que son las que generalmente están sujetas a royalties”.

“En la minería, una vez que se extrae el mineral, ya no puede recuperarse, por lo que el royalty tiene una justificación económica. En el caso de la pesca, la actividad también está basada en la extracción directa de un recurso natural que no se puede almacenar ni regenerar de inmediato.



ARCHIVO/CORP. DESARROLLO

LA INDUSTRIA FORESTAL ES UNA DE LAS PRINCIPALES ACTIVIDADES ECONÓMICAS DE LA REGIÓN DE LOS RÍOS.

“La propuesta de un royalty forestal es un error. No solo afecta a las grandes empresas, sino que pone en peligro la estabilidad y el futuro de las pequeñas y medianas empresas forestales”

Fernando Hales Chabán
 Presidente de Pymemad

Por el contrario, en la actividad forestal, el proceso es completamente diferente. Las empresas deben adquirir tierras, plantar árboles, esperar años – a veces décadas – para que los árboles crezcan, y luego invertir en la infraestructura necesaria

ria para cosecharlos, procesarlos y transformarlos en productos. Además, las plantaciones forestales se regeneran, y el ciclo productivo es renovable. No se trata de un recurso que se agote de forma irreversible, como en la minería”, explicaron.

IMPACTO EN LAS PYMES

“La propuesta de instaurar un royalty forestal es, en nuestra opinión, un error. No solo afecta a las grandes empresas, sino que pone en peligro la estabilidad y el futuro de las pequeñas y medianas empresas forestales, que ya enfrentan desafíos económicos considerables”, recalzó Hales.

“Es hora de que los políticos comprendan las realidades de las PYMES y trabajen para crear un entorno económico más jus-

to y sostenible para todos. La creación de un sistema más justo para el sector forestal pasa por un enfoque que valore y apoye a las PYMES, en lugar de someterlas a una nueva carga fiscal que podría ser perjudicial para su supervivencia. Las Pymes son el motor de nuestra economía y su fortalecimiento debe ser una prioridad, no una carga adicional”, añadió.

Y recalzó que desde Pymemad están impulsando un cambio en la forma en que se clasifican y se fomentan las Pymes.

“Necesitamos un sistema que entienda las realidades específicas de cada sector y que permita la cooperación entre grandes y pequeñas empresas, fomentando el encadenamiento productivo y el desarrollo sustentable”, concluyó. 

